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Gran congestión de público en la mañana de ayer

Piden resaltos y fiscalización:
Insisten en solución a
altas velocidades en Villa
Juan Martínez de Rosas
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Más de 80 proyectos aprobados:
Entregan resultados de
postulaciones al Fondo
Nacional Adulto Mayor
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SANTA MARÍA
Entregan composteras a
familias del Programa
de Minimización de RSD
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Municipio de Putaendo:
Rechazan afán de
minera Vizcachitas de
iniciar trabajos por
proyecto sondajes
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Asegura delegada del Serviu:
No hay terrenos fiscales
para construir viviendas
sociales en San Felipe
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Desde las 17,30 horas:
Este sábado el Uní Uní
recibirá a Santiago
Morning en el Municipal
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Club Valle de Aconcagua:
Con gran participación
se inició torneo de tenis
Aniversario San Felipe
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Socios Coopeuch
reclaman por mala
atención recibida

Luis Jara, único en recibir este premio en Aconcagua:
Gran Logia de Chile premia con ‘Medalla
Germán Tenderini’ a bombero sanfelipeño
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Numerosas personas, entre ellas varios adultos mayores,
debieron esperar durante horas hasta lograr ser atendidos

RECLAMAN POR MAL SERVICIO.- Un serio malestar es el que expresaron varios socios
de Coopeuch la mañana de este martes, tras haber esperado por varias horas en la fila
por atención en dicha sucursal financiera ubicada en Portus N°1194. Según los usuarios,
algunos socios ingresan a caja, hacen su trámite y en lugar de salir para que otra persona
pueda acceder a los servicios, prefieren solicitar ahí mismo atención a los administrati-
vos, quienes los atienden, impidiendo que los demás clientes puedan ingresar a realizar
sus trámites. Desde la cooperativa se informó extraoficialmente que se había tratado sólo
de un problema puntual que provocó una lenta atención (Foto Roberto González Short).
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Gastón Gaete Coddou, Géografo

Sinergia patrimonial
Desde Concón, Chile a Potosí en Bolivia

Alvaro Ignacio Arévalo Soto
Estudiante de Adm. Gastronomía Internacional

Gomitas de crema
30 gomitas

Cocina de aprendiz

Podemos ocupar pro-
ductos sin lactosa, reem-
plazar el azúcar por miel
o tagatosa o incluso agre-
gar pulpa de fruta, es una
receta básica muy versá-
til, incluso como postre
servido en copa con la
mitad de gelatina de la
receta.

Calentar 100 ml de le-
che, 150 ml de crema y 50
grs de azúcar, solo hasta
disolver los cristales.

Hidratar 10 grs de ge-
latina en polvo en 50 ml
de agua fría. Una vez hi-
dratada, disolverla calen-
tando en el microondas o
a baño maría, con cuida-
do de no hervir.

Mezclar la gelatina
con la crema tibia y luego
verter en moldes plásti-

cos. Congelar por lo menos
2 horas, una vez congelados
se pueden desmoldar. Man-
tener refrigeradas hasta que
se descongelen.

Es una receta rápida,
pero necesita reposo en re-
frigeración por al menos 4
horas si se desea un postre

untable servido en copa. Se
puede acompañar con una
salsa de frutos rojos o con
fruta fresca.

Coulis de frutos rojos:
hervir 200 grs de fruta
con 100 grs de azúcar por
10 minutos, licuar y fil-
trar.

La sinergia patrimonial
es la conjunción de intere-
ses de una colectividad en
pro de obtener una meta
común, cual es, en este caso
el patrimonio, entendiendo
a este como la herencia de
nuestros ancestros a la cual
hay que sostenerla y soste-
nibilizarla. Así pues, duran-
te varios meses en un es-
fuerzo internacional entre el
Gobierno Autónomo de la
ciudad patrimonio mundial
cultural de Potosí (desde
1987 hasta el presente) y la
Universidad de Playa An-
cha, en particular de la Ca-
rrera de Geografía y, en lo
específico, del curso electi-
vo de patrimonio, se han
hecho diversas actividades
para concretar distintas ac-
ciones en la búsqueda de
soluciones adecuadas y rea-
listas para el contexto patri-
monial de la urbe potosina,
que es la base de una visión
de heredad de ribetes muy
interesantes de conocer y
como consecuencia princi-
palmente de la extracción
de plata del Cerro Rico, con-
siderado durante siglos,
como el yacimiento más
rico en su género.

En consideración a lo
expuesto, el plantel urbanís-
tico de la Villa Imperial se
nutrió de magníficas obras
matéricas tales como tem-
plos religiosos y otros edifi-
cios propios de la adminis-
tración colonial y de la mi-
nería, que por años han sido
los íconos demostrativos del
patrimonio local que, en su
esencia, constituyen la base
para su uso turístico, entre

otros aspectos.
Pese a lo indicado, la ac-

ción del tiempo y del ser
humano ha ido intervinien-
do y degradando el cons-
tructivo y la estética de es-
tas obras de arte dado el ar-
tesonado y otros compo-
nentes de las mismas y, por
esa razón, durante el 20 y 23
de julio pasado se hizo la
Cumbre Nacional de Cultu-
ras, Turismo y Patrimonio
de Potosí, la que fue orga-
nizada y propiciada por la
municipalidad con el apoyo
de diversos ministerios, or-
ganizaciones gremiales, co-
munitarias y organismos
internacionales entre otros
entes territoriales, con la
determinación de apoyar y
concretar el ‘Plan de Mane-
jo de Sitio’ que, en esencia,
es el primer eslabón de una
cadena de gestiones y estra-
tegias que tiene como fina-
lidad la de quitar a esta urbe
boliviana de la lista de pa-
trimonio mundial en peli-
gro.

En consideración a lo
referido, la sinergia que na-
ció en dos profesionales de
este municipio, señora Li-
cenciada Marcela James,
directora de turismo y de la
señorita arquitecta Ana Pa-
tricia Huanca Paco, jefa de
la unidad de paisaje cultu-
ral y natural de la dirección
de patrimonio histórico,
quienes, en conjunto con
quien suscribe esta colum-
na (profesor Gastón Gaete
Coddou) y estudiantes de la
Upla pertenecientes al cur-
so ya citado, contribuyeron
con la elaboración, aproba-

ción y ejecución mutua de
diversos instrumentos pro-
pios de la percepción ciuda-
dana de su entorno y otros
referidos a la catalogación
del plantel patrimonial po-
tosino, lo cual será la base
de datos para la elaboración
de una cartografía colabora-
tiva y/o parlante, entre
otros aspectos.

Cabe destacar que esta
suma de voluntades fue
modelada en una gestión
que tras arduas semanas y
horas de trabajo cooperati-
vo, ha dado como resultado
no solo el obtener experien-
cia para todos, sino que, fue
exhibida, en cuanto a sus
primeros resultados, en la
reciente cumbre.

En síntesis, la idea de la
integración internacional
no ha sido para este caso
una ilusión, sino por el con-
trario, el ser un ejemplo
concreto que ha demostra-
do que a pesar de la distan-
cia, el referente esencial ha
sido y es el apoyo mutuo de
la municipalidad y de la uni-
versidad playanchina, en un
procedimiento transforma-
tivo que apunta a salir a bus-
car nuevas oportunidades
en el mundo y que median-
te la asistencia y entrega re-
cíproca de conocimientos
desinteresados, han conce-
bido un estrato colectivo
que es un ejemplo y modelo
certificado y sobresaliente a
seguir por otras realidades
socioterritoriales que ten-
gan la misma situación y
disposición en búsqueda de
alianzas interinstituciona-
les.

Renuncia a La Lista del Pueblo
Cartas al Director

Señor Director:
La renuncia de la

constituyente Rossana
Vidal a La Lista del
Pueblo, es una señal po-
tente de lo que no quiere
la ciudadanía. Desde el
comienzo, esta lista ha
utilizado el nombre del
pueblo para sus ideas ce-
rradas y se ha rehusado al
diálogo con sectores y
constituyentes, a los que

ellos consideran, como in-
compatibles o ‘amarillos’.
Pero como señaló Vidal en
su renuncia, ellos solo re-
presentan a un pueblo, no al
pueblo, porque también hay
un pueblo silente, más me-
surado, que también le in-
teresa el diálogo.

La elección de cada
constituyente fue en base a
las ideas que él representa
y no la que un grupo quiere

implantar sobre el resto.
Rossana Vidal es un ejem-
plo de lo que Chile necesita,
diálogo para lograr lo que la
ciudadanía necesita, y no
ideas totalitarias que utili-
zan el nombre ‘del pue-
blo’. Demás está señalar
que, como también dijo Vi-
dal, deberían cambiarse el
nombre.
Diego Ormazábal,
Cientista Político.
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Senama entrega resultados de postulaciones
al Fondo Nacional Adulto Mayor

Boris Luksic, delegado presidencial provincial de San Felipe.

• Programa autogestionado busca favore-
cer a personas mayores de todo el país.
Este fondo nacional financiará 81 proyec-
tos que irán en ayuda directa a 4.200 adul-
tos mayores de la provincia de San Felipe.

Este lunes 26 de julio la
Delegación Presidencial
Provincial de San Felipe in-
formó que el Fondo Nacio-
nal del Adulto Mayor Her-
nán Zapata Farías ya deter-
minó a los ganadores co-
rrespondientes al año 2021.
De 122 proyectos inscritos,
81 de ellos resultaron bene-
ficiados y recibirán los mon-
tos asignados a partir de
esta fecha con plazo hasta el
30 de agosto.

El delegado provincial,
Boris Luksic, calificó
como un privilegio para la
provincia obtener 81 pro-
yectos para adultos mayo-
res, y agradeció la labor rea-
lizada por las direcciones de
desarrollo comunitario de la
provincia: «Quiero felicitar

a las Dideco de cada una de
las comunas, porque hay
un apoyo especial para la
presentación de estos pro-
yectos», aseguró el delega-
do provincial.

Este fondo concursable
tiene por objetivo ayudar a
los adultos mayores en su
autonomía, integración so-
cial, independencia y auto-
gestión a través de ayuda
económica a organizaciones
exclusivamente de personas
mayores que cuenten con
personalidad jurídica.

De acuerdo a los resul-
tados entregados por el Ser-
vicio Nacional del Adulto
Mayor (Senama) más de
4.200 adultos mayores fue-
ron beneficiados a nivel
provincial y el monto asig-

nado fue de $ 75.417.628.
Los pagos comenzarán en el
corto plazo y se extenderán
hasta el 30 de agosto. «Hoy
vamos a avisar a estos clu-
bes. Nuestro departamento
social de la delegación co-
mienza a partir de maña-
na a firmar los pagarés. Lo
que se firma aquí es el com-
promiso para la realización
del proyecto, los recursos
llegan directamente desde
el Senama a cada una de las
cuentas de los clubes de
adulto mayor», afirmó el

delegado provincial Boris
Luksic.

La comuna que lidera en
proyectos adjudicados en la
provincia es San Felipe con
un total de 22 organizacio-
nes por el monto total de $
19.327.428, siguen Catemu
y Santa María con 16 pro-
yectos por cada comuna, y
las cifras entregadas corres-
ponden a $15.912.500  y
$14.065.000 respectiva-

mente. En Llay Llay, 12 or-
ganizaciones obtuvieron los
fondos y en Putaendo 11
fueron los grupos beneficia-
dos. Finalmente, en la co-
muna de Panquehue 4 pro-
yectos obtuvieron la adjudi-
cación del Fondo Nacional
del Adulto Mayor.

Debido a la buena recep-

ción que tuvo este año el
proyecto en la provincia de
San Felipe, el presupuesto
inicial de $63.550.000 se
decidió incrementarlo en
cerca de 12 millones para
lograr beneficiar a la mayor
cantidad posible de organi-
zaciones para personas ma-
yores.

-2º 24º

-3º 22º

0º 21º

1º 23º
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EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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EXTRACTO

En causa rol V-58-2021 del Primer Juzgado de Letras de San
Felipe sobre interdicción por demencia caratulado “Araya” por
sentencia de fecha 27 de abril de 2021 se declara interdicta por
causa de demencia a doña María Eliana Carvallo Pino, RUN
3.257.809-8 domiciliada en Luis Galecio 354, Villa Carmen y
Dolores, San Felipe, quedando en consecuencia privada de la
administración de sus bienes. Se designa curador legítimo,
definitivo y general a su hijo, don Manuel Froilan Araya Carvallo,
RUN N°5.918.017-7, quien deberá aceptar el cargo en forma
legal, se exime al curador general designado de la obligación de
rendir fianza.                                                                           26/3

Carolina Andrea Mella Toledo.
Secretaria Titular

EXTRACTO: POR RESOLUCIÓN DE 9 JULIO DE 2021,
PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE, CAUSA ROL
V-156-2021, CARATULADO “GARAY”, SOBRE DECLARACIÓN
DE INTERDICCIÓN POR DISCAPACIDAD DE DON OSVALDO
SERGIO GARAY GÓMEZ, RUN 4.000.990-6, Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, SOLICITANTE IRIS
VERONICA GARAY SALINAS, SE CITA A AUDIENCIA DE
PARIENTES PARA EL DÍA 10 DE AGOSTO 2021 A LAS 11:00
HRS POR VIDEOCONFERENCIA.                                       26/3

AVISO: Por extravío quedan
nulos cheques Nº 384 - 387,
Cuenta Corriente Nº
14800035888 del Banco
Falabella, Sucursal San Fe-
lipe.                              26/3

Unas 600 familias aprenderán a reciclar:

Entregan composteras a familias del Programa de Minimización de RSD zona urbana

ENTREGA SIMBÓLICA.- Este martes sólo se entregaron tres composteras a estas familias,
en los próximos días el resto recibirán las suyas.

MARCAR LA DIFERENCIA.- Todas las familias pueden ha-
cer el cambio que nuestro medioambiente necesita para re-
cuperar el planeta. (Referencial)

PROGRAMA EN DESARROLLO.- Al ser las 12:00 horas de este martes en el Teatro Muni-
cipal de dicha comuna las autoridades hicieron la entrega simbólica de las composteras a
las familias que desarrollarán este programa.

Manuel León Saá, alcalde de
Santa María.

SANTA MARÍA.- A
principios del mes de junio
fue lanzado en Santa María,
propiamente en la plazuela
Las Acacias de la IV Etapa
en Villa Los Aromos, el
Programa Minimiza-
ción RSD, iniciativa desa-
rrollada por el Secplac de la
comuna, Eduardo León
Lazcano, quien con su
equipo de trabajo municipal
convocó a las autoridades
comunales y regionales de

la Subdere. Se trata del Pro-
grama Quiero Mi Ba-
rrio, mismo que durará 15
meses en ejecución y com-
promete a 600 familias de
la parte urbana de dicha co-
muna para que ellas mis-
mas logren generar com-
post para sus huertos per-
sonales y a la vez para que
generen menos basura or-
gánica.

ENTREGA SIMBÓLICA
Hecho esto, al ser las

12:00 horas de este martes
en el Teatro Municipal de
dicha comuna las autorida-
des hicieron la entrega sim-
bólica de las composteras a
las familias que desarrolla-
rán este programa.

A esta cita asistieron fa-
milias beneficiarias y auto-
ridades, como el represen-
tante de la Unidad Regional
Subdere, el encargado téc-
nico del programa, Waldo
Zúñiga Esquivel; el alcal-
de Manuel León Saá; el
Secplac Claudio Paredes,
Jésica Brizuela de la em-
presa Geociclos; los conce-
jales David Olguín, Abel
Valdivia, Albina Ma-
rambio y Maritza Reino-
so. Diario El Trabajo ha-
bló con Waldo Zúñiga,
quien indicó que «en esta
oportunidad el señor alcal-
de nos ha invitado a parti-
cipar en una ceremonia de
entrega simbólica del equi-
pamiento que está conside-
rada en el Programa de
Minimización del sector ur-
bano de la comuna de San-
ta María. Recordar que este
es un programa que bene-
ficia a 600 familias de esta
comuna, las cuales van a
recibir equipamiento, van a
recibir capacitación y este
programa va a durar 15
meses acá, se entrega sim-
bólicamente a tres fami-
lias», comentó Zúñiga.

UN SANO AMBIENTE
Así también la primera

autoridad comunal tuvo pa-
labras para ampliarnos so-
bre este importante progra-
ma: «Estoy muy contento
de hacer esta entrega de
estos tres kit que son sim-
bólicos respecto a la canti-
dad total que son 600 fami-
lias que van a ser beneficia-
das, especialmente del sec-
tor urbano con las compos-
teras de reciclaje, lo cual es
muy importante para mí
como alcalde, para este
Municipio, pero principal-
mente para el medioam-

biente, que es lo que quere-
mos cuidar y queremos que
nuestras nuevas generacio-
nes tengan un buen lugar
para vivir. Así que feliz de
comenzar ya con la entre-
ga», recalcó el alcalde Ma-
nuel León.
Roberto González Short
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Destacan respuesta de vecinos a ‘Municipio en tu barrio’ realizado en Algarrobal

Diversos servicios que presta el municipio, como la veterinaria municipal, se hicieron pre-
sentes en Algarrobal.

• Iniciativa permitió que la comunidad del
sector accediera de forma más expedita y
cercana a distintos servicios municipales,
tales como, Vacunatorio, Veterinaria, SEN-
DA, Oficina de la Mujer, Asistencia Social,
Vivienda, entre otros.

Vecinos y vecinas de Al-
garrobal fueron partícipes
este martes del programa
‘Municipio en tu Barrio’,
instancia en que las distin-
tas oficinas municipales
trasladaron su atención
hasta las dependencias de la
Escuela Heriberto Bermú-
dez Cruz.

La presidente de la Jun-
ta de Vecinos de Algarrobal,
Andrea Quijanes, se
mostró sorprendida de la
coordinación y eficiencia
con que se instalaron los
distintos departamentos
municipales en el estableci-
miento educacional, mani-
festando que «estoy grata-
mente impresionada por el
despliegue, nunca había
visto un municipio en terre-
no tan ordenado y con tan-
tos servicios, incluso están
haciendo aseo por todos la-
dos, trajeron bateas para la
basura, o sea consideraron

todos los aspectos para ha-
cer una gestión total».

La dirigente instó a que
el municipio continúe con
esta modalidad de acercar
sus servicios a los sectores
rurales, donde a los vecinos
se les hace más complejo
acceder a la resolución de
diversas temáticas, como lo
son los subsidios habitacio-
nales, Registro Social de
Hogares, Veterinaria, entre
otros.

«Hace mucho tiempo
que los vecinos estaban es-
perando algo así, que no se
podía hacer por la pande-
mia, ahora se pudo, esta-

ban prestos a venir, algu-
nos que trabajan vinieron
un poquito más tarde, esta-
ban todos muy interesados,
incluso en bailar zumba»,
destacó Quijanes.

La directora de Desarro-
llo Comunitario, María
Teresa Urbina, dijo estar
muy contenta con la res-
puesta y participación que
mostraron los vecinos ante
una iniciativa que surge
como uno de los  compro-
misos de la alcaldesa Casti-
llo: acercar los servicios
municipales a la comuni-
dad.

En ese sentido, Urbina
sostuvo que la intención es
seguir realizando el ‘Muni-
cipio en tu barrio’ al menos
una vez al mes, en distintos
puntos de la comuna, y que
éste coincida con la realiza-
ción de la sesión de Conce-
jo Municipal, tal y como se

coordinó en esta oportuni-
dad.

Finalmente, el director
de la Escuela Heriberto Ber-
múdez Cruz, David Na-
vea, agradeció a la adminis-
tración de la alcaldesa Cas-
tillo, haber escogido su es-

REZA
Nueve Avemarías durante nueve
días seguidos. Pide tres deseos,
uno de negocios y dos imposibles;
al noveno día publica este aviso y
tus deseos se cumplirán aunque
no lo creas.
                                         A.P.C.

tablecimiento como centro
de atención municipal, y lo
puso a disposición de las
actividades que el munici-
pio quiera realizar en sus
dependencias.

«Tremendamente orgu-
lloso, feliz, porque se están

abriendo estos espacios que
permiten que nuestra es-
cuela se dé a conocer en
otras dimensiones a la co-
munidad, nos sentimos
muy gratos con el trabajo
realizado», concluyó Na-
vea.
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Celebran los 200 años de Independencia del Perú:

Quedan pocas reservas para la cena de hoy en Restaurante Líneas de Nazca

Giannina Hernández, garzo-
na de Líneas de Nazca.

HOY ES LA
CITA.- Ángel
Alejos y
Bertha Zorrilla
Ortega,
dueños de
este restau-
rante peruano.
En la foto les
vemos en sus
Fiestas Patrias
vividas en ese
mismo lugar,
pero en 2017.

Esperan horas para ser atendidos mientras otros abusaban:

Socios reclaman por el mal servicio recibido en Coopeuch San Felipe

Raúl Reinoso, uno de los
clientes molestos por la aten-
ción de los ejecutivos de Co-
opeuch.

Un serio malestar es el
que expresaron a Diario
El Trabajo varios socios
de la Coopeuch la mañana
de este martes, tras haber
esperado por varias horas
en la fila por atención en
dicha sucursal financiera
ubicada en Portus N°1194.
Según los usuarios, algu-
nos clientes ingresan a
caja, hacen su trámite y en
lugar de salir para que
otra persona pueda acce-

der a los servicios, prefie-
ren solicitar ahí mismo
atención a los administra-
tivos, quienes los atien-
den, impidiendo que los
demás clientes puedan in-
gresar a realizar sus trá-
mites.

MUY MOLESTOS
Así lo explicó a nuestro

medio el usuario Raúl
Reinoso, quien comentó
que «lo que pasa es que en

Coopeuch es muy mala la
atención, hay mucha gen-
te reclamando, se ha ido
gente, sobre todo de la ter-
cera edad, ya casi desma-
yada con el calor (…) No
están atendiendo como co-
rresponde los ejecutivos,
lo que pasa es que pasan
a la caja, y de la caja pa-
san directo a realizar
otros trámites, lo cual de-
bería ser directo, deberían
tener una caja preferen-

NO FUERON ATENDIDOS.- Cuando las cámaras de Diario El Trabajo registraron esta grá-
fica, aseguran los usuarios, ya había menos gente en la fila, pero algunos abuelitos prefirie-
ron regresar a sus hogares.

ESPERAN MEJORAS.- En Coopeuch nos aseguran que este fue un caso puntual, espera-
mos que las condiciones mejoren para sus clientes, su razón de ser.

Hoy miércoles se cum-
plen 200 años de vida in-
dependiente del Perú de la
Corona española, lo que
hace que en todo nuestro
hermano país se vivan las
Fiestas Patrias con bailes
típicos y juegos populares.
Así también en Chile los
peruanos se sienten más
peruanos que nunca, ese es

el caso de la familia perua-
na radicada en San Felipe
Alejos-Zorrilla, dueños
del testaurante peruano
Líneas de Nazca, san-
tuario al buen paladar y
muy amantes de sus cos-
tumbres.

FIESTA PERUANA
Es por esa poderosa e

histórica razón que en este
restaurante peruano, hoy
miércoles a las 21:00 horas,
se desarrollará una velada
muy especial. Así lo expli-
có a Diario El Trabajo
una de las garzonas, Gian-
nina Hernández, quien
invita hoy a nuestros lecto-
res a realizar su reserva-
ción: «Quiero invitarlos a

todos para este día miérco-
les 28 de julio que celebra-
mos el Bicentenario de In-
dependencia del Perú, así
que estamos en Líneas de
Nazca, el restaurante pio-
nero acá en el Valle de
Aconcagua; quiero invi-
tarlos para que hagan sus
reservas, ya que por moti-
vo de la pandemia estamos
solamente haciendo esta
celebración sólo con reser-

vas (…) Como parte de esta
celebración tendremos una
presentación folclórica con
su desfile de trajes típicos
y uno que otros bailes, ten-
dremos también nuevos
cantantes invitados para
homenajear al Perú, nues-
tra dirección es Coimas
1542», comentó Hernán-
dez. Para su Reserva
+56985563981.
Roberto González Short

cial para la tercera edad,
hay gente que viene con
coche, con niños, no saben
ni dónde dejarlos para
hacer sus trámites, pasan
y pasan las horas y la fila
no se mueve, no avanza.
Lo que pedimos es que los
ejecutivos tengan más
conciencia, sobre todo con
nuestra gente de la terce-
ra edad y respeten la fila»,
comentó Reinoso a Diario
El Trabajo.

UN CASO PUNTUAL
Nuestro medio solicitó

al guarda de seguridad se
nos permitiera hablar con
algún encargado de la su-
cursal para obtener una res-
puesta, pero se nos impidió
el ingreso, explicando él
mismo que en efecto hubo
un retraso, pero que es un
caso puntual por un cheque
que no se pudo tramitar con
normalidad a una clienta.
Roberto González Short
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Insisten en solución a las altas velocidades en Villa Juan Martínez de Rosas

Vecinos el día de la protesta por allá en el mes de mayo de este año.

Carlos Vicencio, vecino de Villa Juan Martínez de Rosas.

• Vecinos aún esperan que el municipio ins-
tale lomos de toro en el lugar, pero además
plantean mayor fiscalización policial para
un cambio cultural en los conductores.

Vecinos de la Villa Juan
Martínez de Rosas siguen
esperando, pese a haberse
manifestado públicamente,
que la municipalidad de San
Felipe, con esta nueva ad-
ministración, les pueda ins-
talar algún lomo de toro en
el lugar. En este caso en
Avenida Uno, a continua-
ción de Hermanos Carrera
Oriente, como punto de re-
ferencia. Esto porque si-
guen teniendo problemas
con conductores que pasan
a alta velocidad y no respe-
tan señalética ubicada en el
sector.

Nuevamente nuestro
medio conversó con Carlos
Vicencio con el afán de sa-
ber qué ha pasado con este
problema que ellos visibili-
zaron a través de una mani-
festación en la vía pública.

- ¿Cómo va el tema
de instalación de lomos
de toro?, teniendo en
cuenta que ustedes hi-
cieron una protesta.

- Bueno, hasta el mo-
mento no ha habido res-
puesta, no ha habido seña-
les de la instalación de lomo
de toro ¿en qué lugar’, no…

no hemos tenido ningún
tipo de respuesta por parte
del municipio en cuanto a la
instalación de lomos de
toro, de lo que nosotros pe-
dimos hace un tiempo atrás
en base a la protesta que
generamos.

- Recordemos la pro-
testa que realizaron,
¿en qué mes fue?

- Esto fue en el mes de
mayo… tiene que haber
sido, y justamente se produ-
jo por un accidente de unas
mascotas, eso fue como la
gota que rebalsó el vaso,
pero anteriormente ya ha-
bía habido otros incidentes;
volcamientos de vehículos,
choques, hay una vecina que
le han cambiado el poste
tres veces en Avenida Cos-
tanera, y acá en el interior
de la Villa también; o sea, no
se respetan los discos Pare,
están los niños jugando en
el área verde, las altas velo-
cidades de  motos, de autos
particulares, de locomoción
colectiva, entonces frente a
todo eso y el peligro que co-
rremos nosotros los vecinos
de acá del sector, decidimos
manifestarnos, ya que ha-

bíamos presentado cartas al
municipio en bastantes oca-
siones y no hemos tenido
respuesta.

- ¿Hasta el momento
no han tenido respues-
ta por parte de la Muni-
cipalidad de San Felipe?

- No, hasta el momento
no… hasta el momento no
ha habido respuestas. Lo
que sí nos hemos comuni-
cado con el concejal Sotto-
licio en caso si tiene alguna
información, y nos comen-
ta de que se está generando
un proyecto como para ver
todas las instalaciones de
lomos de toro, como que eso
fue lo que él comentó y tam-
bién solicitó él para saber el
estado de las solicitudes de
los reductores de velocidad
de los últimos años, eso ya
lo presentó él para poder
saber en qué avance están y
por qué está parada la eje-
cución de la instalación,
porque también caímos no-

sotros como vecinos que
también hemos presentado
solicitudes y no hemos teni-
do respuesta.

- Carlos, ¿pero el
problema sigue igual en
el fondo?

- Sí, sigue igual… sigue
igual, las altas velocidades
acá en Avenida Uno que es
la continuación de Herma-
nos Carrera Oriente, es una
pista de carrera, no respe-
tan, hay pasos de cebra, hay
un jardín infantil en la mis-
ma avenida, pero las altas
velocidades y a medida que
va bajando el sol es más
aún. En la noche aquí pa-
san, pero ‘soplao’.

- Comentarle a nues-
tros lectores y a la opi-
nión pública en general
el lugar donde se produ-
ce el problema, más es-
pecíficamente.

- Mira Avenida Uno que
es la continuación de Her-
manos Carrera Oriente ha-
cia el Borde Estero Quilpué,
toda la línea costanera que
bueno, nosotros aquí como
vecinos de Juan Martínez
de Rosas somos los que es-
tábamos alegando esto,
pero a las finales estas al-
tas velocidades ocurren
desde Avenida Yungay has-
ta acá donde comienza el
Condominio Rivera del Oli-
vo, donde están los lomos
de toro, o sea tenemos todo
el sector de Avenida Costa-
nera completo, el pavimen-
to aparte está en mal esta-
do, se producen las altas
velocidades que no hay
nada que les indique que
tienen que reducir veloci-
dades, no hay pasos de ce-
bra, no hay señaléticas
tampoco, o sea falta de se-
ñalética y a la vez falta de
reductores.

- ¿Creen ustedes que

la instalación de lomos
de toro viene siendo
una solución para este
tipo de problemas, dan-
do una sensación de se-
guridad para ese lugar?

- A ver, en mi opinión
personal a mí no me gustan
los reductores de velocidad,
lomos de toro, ¿nos vamos
a tener que llenar de lomos
de toro en San Felipe para
que la gente reduzca la ve-
locidad? Esto debería ser un
cambio cultural, debe venir
de la mano junto con las
policías para tener un con-
trol en velocidades, fácil-
mente ellos pueden pisto-
lear las velocidades y a lo
mejor cursar infracciones,
porque nosotros tenemos
normativas que debemos
cumplir en la ciudad, o sea
el máximo de 50 kilómetros
por hora y en lugares resi-
denciales 40, 30 hasta 20
kilómetros por hora, y eso
no se cumple entonces tam-
bién deberíamos dar este
sensación de que la autori-
dad local va a fiscalizar y va
a sancionar las malas prác-
ticas de los  conductores.
Esto es un conjunto, yo creo
que es una sumatoria de
muchas acciones que se de-
berían hacer para poder ba-
jar las velocidades dentro de
la ciudad.

- Reiteremos el lla-
mado a la municipali-

dad de San Felipe para
que vean rápido la ins-
talación de un lomo de
toro y no tengamos una
muerte y después reac-
cionar.

- Claro, es un llamado al
municipio, a las autorida-
des locales, ya sea munici-
pales o institucionales
como las policías que tra-
bajen en este foco, que no
somos los únicos como la
Villa Juan Martínez de Ro-
sas, no somos los únicos
que solicitamos y no somos
los únicos que estamos pre-
ocupados por estas altas
velocidades, es la comuna
en general, sectores rurales
y sectores ya más cerca de
la ciudad donde ocurre
esto. Yo creo que debería
venir de la mano con un
plan general para poder
combatir las altas velocida-
des y esto no puede ser a un
largo plazo. Esto tiene que
ser ojala a un mediano o
corto plazo, porque como
dices, no tenemos por qué
esperar una muerte para
poder reaccionar, esto debe
ser antes.

Señalar que en la admi-
nistración del ex alcalde su-
plente Christian Beals Cam-
pos, se instalaron alrededor
de 60 lomos de toro.

En general un lomo de
toro tiene un costo aproxi-
mado de 1 millón de pesos.
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Rechazan afán de minera Vizcachitas de iniciar trabajos por proyecto sondajes

El alcalde y el Concejo Municipal de Putaendo rechazaron una vez más el inicio de trabajos
de Minera Vizcachitas.

Ante las declaraciones
de la Compañía Minera Viz-
cachitas Holding, en orden
a dar por iniciadas las fae-
nas del proyecto de 350 son-
dajes mineros, el alcalde
Mauricio Quiroz y el Hono-
rable Concejo Municipal
vienen a declarar lo siguien-
te:

1. Consideramos total-
mente inoportuno y provo-
cador que Minera Vizcachi-
tas, filial de la firma cana-
diense Los Andes Copper,

decidiera iniciar las obras
del proyecto ‘Sondajes Mi-
neros de Prefactibilidad Las
Tejas’ en momentos en que
aún están por resolverse las
acciones administrativas y
judiciales, interpuestas por
la Municipalidad de Putaen-
do y por vecinas y vecinos,
representantes de diversas
organizaciones comunales
opositoras a la iniciativa.

2. Estamos en conoci-
miento que amparados en la
Resolución de Calificación

Ambiental, aprobada en el
mes mayo de 2021, la em-
presa puede iniciar faenas
preliminares como la cons-
trucción de pozos de moni-
toreo. No obstante, creemos
que esto se inscribe en la
estrategia de los ‘hechos
consumados’, dificultando
el accionar de la institucio-
nalidad pública medioam-
biental y de los tribunales de
justicia.

3. En ese contexto, rei-
teramos que la ejecución de
estas obras de sondajes da-
ñará irremediablemente la
naturaleza de la cuenca su-
perior del río Rocín y afec-
tará a las comunidades cer-
canas al proyecto minero.

4. Tenemos la convic-
ción que este proyecto mi-
nero carece de legitimidad,
pues en su proceso de cali-
ficación ambiental hubo
una clara omisión de infor-
mación relevante y no fue-
ron evaluados los impactos
ambientales negativos que
generaría si se materializan
las obras.

5. Como comprometié-

CARABINEROS NECESITA CONTRATAR CIVIL
PARA MANTENCIÓN DE CUARTELES

Contrato CPR que es una modalidad similar a
empleo a Contrata
Tener: Capacitación operador de caldera Y Oficios
de Gasfiter, pintor, carpintería.

Interesados dirigirse por más detalles a
Subprefectura Administrativa Carabineros (San
Felipe), Calle 12 de Febrero, Número 1940 (ex70)
San Felipe.
Fono consulta y más detalles: 342 334007

ramos públicamente en su
oportunidad, la Municipali-
dad de Putaendo hará valer
el derecho a oponernos a
este proyecto, ejerciendo
nuestro rol fiscalizador e
interponiendo acciones le-
gales con el objetivo de im-
pedir la destrucción de
nuestro patrimonio am-
biental y cultural.

6. Simultáneamente,

exigiremos que los servicios
públicos fiscalizadores ini-
cien  acciones directas para

garantizar que no se vulne-
ren las leyes y normas am-
bientales vigentes.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO
Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos personales.
Ollas Comunes. Noticias de tu comunidad. Iniciativas
a Beneficio o la Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Matinal Juntos cada Mañana

12:00 Novasur

14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
15:00 Novasur

17:00 Música en VTV

18:30 VTV Noticias Tarde
19.00 Música en VTV

19:30 Dibujos Animados

20:00 Documental (REP)

20:55 Portavoz Noticias

21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo

22:35 Documentales

23:30 Documentales

00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV

¡Malas noticias! para los comités habitacionales:

No hay terrenos fiscales para construir viviendas sociales en San Felipe
Hay malas noticias para

los comités habitacionales
de San Felipe que piensan
que hay terrenos fiscales
para poder cumplir el sue-
ño de la casa propia. Esto
porque la delegada bipro-
vincial del Serviu, Patricia
Boffa Casas, dijo que en
este momento en San Feli-
pe lamentablemente no hay
terrenos fiscales disponi-
bles para poder construir
viviendas.

Ayer en la mañana un
grupo de personas, pertene-
ciente al Colectivo Roose-
velt Silva, llegó hasta las
dependencias de la Munici-
palidad de San Felipe para
pedir reunirse con la alcal-
desa Carmen Castillo,
con el objetivo principal de
encontrar una solución ha-
bitacional para personas
necesitadas de contar con
una vivienda digna.

Al respecto Patricia Bo-
ffa Casas, en conversación
con nuestro medio, dijo es-
tar al tanto de la situación
que viven las personas agru-
padas en el Colectivo Roo-
sevelt Silva: «Sí, yo estaba
en conocimiento del colec-
tivo ‘Roosvelt Silva’, de he-
cho yo me reuní con ellos
alrededor de tres semanas.
Vinieron a dejarme una car-
ta aquí a mí oficina para so-
licitarme una reunión justa-
mente en la cancha de la
Población El Esfuerzo. Así
es que yo me había reunido
con ellos, sabía cuáles eran

Patricia
Boffa
Casas,
delegada
biprovincial
del Serviu.

sus necesidades. Es más, a
través del rol de concejal
solicité a través de un oficio
a la alcaldesa Carmen Cas-
tillo poder generar una
mesa de trabajo de la vivien-
da para tocar solamente
para tocar los temas de este
comité, sino que también
aquellos comités que llevan
años trabajando en la co-
muna de San Felipe para
comenzar en conjunto la
búsqueda de terrenos en
San Felipe. Yo no es la pri-
mera vez que lo digo, aquí
en San Felipe no tenemos
terrenos fiscales. De acuer-
do a un oficio que se emitió
hace un tiempo por parte de
la Seremi de Bienes Nacio-
nales, aquí en Panquehue
nos quedaba uno y ya está
trabajándose junto al muni-
cipio, un proyecto habita-
cional, un comité que ya
está okey trabajando en
función de eso. En Putaen-
do nos quedaba otro que tie-
ne ya un comité asignado.
En Los Andes que era el más
grande, estamos hoy en día
construyendo 600 vivien-
das, lo que es el comité Bri-
sas de Los Andes, donde el
alcalde Manuel Rivera ha
tenido un rol fundamental
en este trabajo, pero en la
comuna de San Felipe, en la
comuna como tal nosotros
no tenemos de acuerdo a
eso terrenos que sean fisca-
les», señaló.

Admite que hoy lo que se
podría hacer, es buscar te-

rrenos a la venta y poder
comprarlos a través del mis-
mo subsidio habitacional,
«pero obviamente ese es un
trabajo en conjunto que se
debe hacer no con comités
específicos, sino que en una
mesa de trabajo para poder
ver cuáles son las mejores
alternativas que tenemos.
Porque yo insisto ‘terrenos
fiscales en San Felipe no te-
nemos’», indicó.

Explicó que cuando se
habla de terrenos fiscales se
menciona a la Escuela Agrí-
cola, «que fue entregada en
comodato por 99 años, pero
que aparte de eso está gra-
vada en lo que es el plano
regulador como el pulmón
verde de la ciudad de San
Felipe, y eso no pasa por un
tema de voluntad del Con-
cejo Municipal, como en al-
gún minuto se dijo, y tam-
bién el otro terreno que
también nos habían dicho
el aeródromo, pero eso es
algo que guarda relación
con un tema estratégico en
la comuna. De hecho, se ha
visto muchísimo. Por lo tan-
to, yo creo que acá lo que
nos queda es trabajar en
conjunto con la municipa-
lidad a través de una mesa
de trabajo, que se vaya
avanzando en temas habi-
tacionales como hace mu-
cho tiempo no se hace por
cierto», indicó Boffa.

- Se ha comentado
sobre la posibilidad de
enajenación de terre-

nos o cambio de uso de
suelo, ¿es posible eso?

- Es que el cambio de
uso de suelo no pasa por el
Concejo, no pasa por Serviu,
no pasa por el Minvu. El
cambio de uso de suelo es
un tema que se tiene que
trabajar.

- ¿Conaf o el SAG?
- SAG, se tiene que tra-

bajar a través del SAG y ver
si los terrenos sirven o no
sirven; si tienen posibilidad
de luz, agua, alcantarillado;
si están bajo la cota, si es
necesario hacer una planta
elevadora, etc., son muchas
cosas que guardan relación
con un terreno. Es lo mis-
mo que nos pasa con el Co-
mité de Curimón que llevan
no sé 16 ó 17 años trabajan-
do, pero no encontramos
terrenos en Curimon, la dis-
posición del Serviu es traba-
jar mancomunadamente,
obviamente con los comités
habitacionales, con los mu-
nicipios, para poder imple-
mentar políticas habitacio-
nales que puedan cubrir una
mayor cantidad de familias,
obviamente entregando una
solución habitacional digna.

- ¿Qué se le puede
decir a las personas que
están en esta situación?

- O sea primero que todo
decir que llevamos tiempo
trabajando en función de
eso, de buscar terrenos, de
hecho hace algunas sema-
nas un propietario de unos
terrenos me trajo unas car-
petas, yo ya las mandé a
Valparaíso para poder rea-
lizar una visita técnica que
hacen desde la región a te-

rrenos para ver si tienen y
cumplen con las factibilida-
des para poder adquirirlos
para la implementación de
estos proyectos.

- ¿Dónde es eso acá
en San Felipe?

-Sí, aquí en San Felipe,
es una persona que nos tra-
jo sus carpetas.

- ¿Qué vende, el te-
rreno?

- Vende el terreno, ven-
de sus terrenos… son de él.
Claro, aquí hay terrenos que
son privados, hay que con-
versar si la gente está inte-
resada en vender, que los
comités cumplan un rol en
ese sentido. Yo siempre
pongo de ejemplo la comu-
na de Santa María, nosotros
ya vamos por el séptimo co-
mité habitacional que va-
mos a sacar. La gente hace
todo un esfuerzo por tener
sus viviendas propias.

- ¿Por qué las perso-
nas insisten en la com-
pra de terrenos fiscales,
da la sensación que tie-

nen información de que
existen terrenos fisca-
les, pero usted está des-
cartando eso?

- Lo que pasa que eso es
de acuerdo a la información
que nosotros mantenemos,
ellos dicen que el ministro
de Vivienda y Urbanismo
algunas semanas atrás sacó
una información que iban a
liberar una cantidad de te-
rrenos fiscales, es cierto a
nivel nacional, pero aquí
nosotros en San Felipe no
tenemos terrenos fiscales.

- ¿Para liberar?
- Para liberar, los terre-

nos fiscales que existen,
pero que finalmente no se
puede, está gravado como
un área verde, con fines
educacionales, implemen-
tación deportiva es en el sec-
tor de Escuela Agrícola y la
Escuela Agrícola está des-
cartada en ese sentido. Por
lo tanto, lo que tenemos que
empezar a ver son terrenos
privados que quieran ven-
der.



1010101010 EL TRABAJO  Miércoles 28 de Julio de 2021

Este sábado el Uní Uní recibirá a Santiago Morning en el Estadio Municipal

Con una gran participación se inició el
torneo de tenis Aniversario de San Felipe

Entusiastas tenistas participan del torneo Aniversario de San Felipe.

Frente a Santiago Morning los sanfelipeños deberán dejar por obligación los tres puntos en casa.

Un partido que puede resultar
clave y determinante en su futuro
competitivo es el que el próximo
sábado sostendrá Unión San Fe-
lipe, cuando en el coloso de la Ave-
nida Maipú reciba la visita de San-
tiago Morning. Este será el prime-
ro de los dos compromisos que los
aconcagüinos tendrán como loca-
les.  El partido entre albirrojos y
microbuseros está inserto en la
decimotercera fecha del torneo de
la división de plata del fútbol na-
cional.

El duelo que se jugará a partir
de las cinco y media de la tarde en
el estadio Municipal de San Feli-
pe, es uno de los tres que contem-
pla la jornada sabatina, mientras
que el resto de la jornada se se-
guirá jugando entre el domingo y
martes próximos.

Programación fecha 13ª
Sábado 31 de Julio

15:00 horas: Temuco – Cobre-
loa

17:30 horas: Unión San Felipe
– Santiago Morning

20:00 horas: Coquimbo Uni-
do – San Luis
Domingo 1 de agosto

15:00 horas: Rangers – Depor-
tes Iquique

15:00 horas: Puerto Montt –
Fernández Vial
Lunes 2 de agosto

12:00 horas: Magallanes –
Copiapó
Martes 3 de agosto

14:00 horas: Barnechea – De-
portes Santa Cruz

18:00 horas: Universidad de
Concepción – San Marcos de Ari-
ca

Tabla de Posiciones
Lugar Ptos.
Coquimbo 20
Copiapó 19
Puerto Montt 19
Santa Cruz 19
Santiago Morning 17
San Marcos 17
Temuco 16
Rangers 16
U. de Concepción 16
Cobreloa 15

Magallanes 13
Iquique 11

Unión San Felipe 11
Barnechea  9

Fernández Vial  6
San Luis  6

Con la intervención de una
gran cantidad de participantes, el
fin de semana pasado se dio ini-
cio a la primera ronda del torneo
de tenis en la serie Cuarta en el
Club Valle de Aconcagua. Esta
competencia está inserta en la
Copa Aniversario de San Felipe
que próximamente levantará el
telón en las categorías: Primera,
Segunda y Honor.

La amplitud del recinto, suma-
do al gran comportamiento de los

participantes a la hora de respe-
tar el Protocolo Sanitario dispues-
to por la institución deportiva san-
felipeña, hizo posible que hubiera
público en las distintas canchas,
lo que le otorgó un colorido al
evento a raíz que los competido-
res eran apoyados por sus parcia-
les, aparte de recibir aplausos por
sus buenas jugadas.

El Torneo Aniversario de San
Felipe es el evento deportivo de
mayor importancia dentro del

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

programa de celebración de un
nuevo cumpleaños de la ‘Ciudad
Fuerte y Feliz’, y es por eso que hay
mucha atención respecto a su de-
sarrollo.

Los organizadores del evento
confirmaron a El Trabajo De-
portivo que es muy probable que
esta tarde o a más tardar mañana
se llevará a cabo el sorteo para
determinar las llaves en las series
que restan por comenzar, que son:
Primera, Segunda y Honor.



EL TRABAJO Miércoles 28 de Julio de 2021 1111111111

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Aprender a escuchar es algo impor-
tante en la relación de pareja. SALUD: Más
cuidado con esos bajones de ánimo, usted
puede salir adelante. DINERO: Enfoque bien
las energías que invierte en lograr sus objeti-
vos para así alcanzarlos más rápidamente.
COLOR: Blanco. NÚMERO: 13.

AMOR: Es mejor evitar los malos entendi-
dos con la pareja. Si piensa bien sus actos
lo podrá evitar. SALUD: No subestime los
temas de salud. Cuídese. DINERO: No debe
minimizar el potencial que usted tiene, pue-
de lograr mucho en la vida. COLOR: Plomo.
NÚMERO: 11.

AMOR: Debe reflexionar sobre cuáles son las
cosas que su corazón necesita. SALUD: Ten-
ga mucho cuidado con los problemas respira-
torios. DINERO: La economía se está desace-
lerada así es que debe tener más cuidado con
los movimientos que hace. COLOR: Naranjo.
NÚMERO: 8.

AMOR: La impulsividad es buena, pero a ve-
ces puede asustar a ciertas personas. SA-
LUD: Tenga cuidado con los accidentes, no
se arriesgue. DINERO: La proactividad es la
mejor alternativa que tiene para poder sobre-
salir en su trabajo. COLOR: Beige. NÚME-
RO: 17.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: No olvide que su corazón necesita
amar y sentirse amado, para esto debe dejar
entrar el amor de una persona. SALUD: Haga
más cosas en beneficio de su salud. DINERO:
Tiene buenas ideas, pero si las tiene solo en
la mente no le servirá de nada. COLOR: Ver-
de. NÚMERO: 20.

AMOR: Mantenga una buena comunicación
con las personas que están dentro de su en-
torno. SALUD: Haga cosas que calmen sus
nervios. DINERO: No están dadas las condi-
ciones para todos los proyectos resulten en
este momento, espere un momento más pro-
picio. COLOR: Granate. NÚMERO: 7.

AMOR: El tiempo va pasando y le dirige hacia
los caminos indicados, pero si usted no desea
tomarlos es su responsabilidad. SALUD: Rea-
lice más deportes y coma sano. DINERO: En
los negocios o el trabajo, cuando se trata de
decisiones, las cosas no se deben tomar como
un juego. COLOR: Negro. NÚMERO: 2.

AMOR: Piense un poco más las cosas para
evitar confusiones, tal vez esa persona no sien-
te lo mismo. SALUD: No deje de lado sus pro-
blemas de salud. DINERO: Usted debe man-
tener el control en este momento y no dejarse
llevar por el entusiasmo de gastarlo todo. CO-
LOR: Gris. NÚMERO: 27.

AMOR: No vale la pena tirar a la basura todo
el avance que ha tenido con esa persona.
SALUD: Cuidado con las infecciones. Precau-
ción. DINERO: Tiene la capacidad para cum-
plir con sus objetivos, pero debe cuidarse de
las malas influencias en el trabajo. COLOR:
Morado. NÚMERO: 28.

AMOR: Si piensa meter las patas tenga claro
que puede haber consecuencias. SALUD:
Procure no pasar un mal rato que afecte su
estado de ánimo. DINERO: Póngase la ca-
miseta en su trabajo, demuestre el valor que
tiene y todas sus capacidades. COLOR: Vio-
leta. NÚMERO: 32.

AMOR: La vida es muy linda y es importante
que las aproveche con sus seres queridos.
SALUD: Elimine de su vida las cosas que le
perjudican. DINERO: Mejore la gestión en su
trabajo para así poder repuntar, además de-
berá optimizar sus recursos. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 16.

AMOR: No dañe una buena amistad por pre-
tender algo que no es. Cuide esa relación y
no la deteriore por este motivo. SALUD: Ten-
ga cuidado con los accidentes laborales. DI-
NERO: Trate de ver alternativas de financia-
miento no tan costosas. COLOR: Lila. NÚ-
MERO: 5.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Luis Jara Inostroza, único en recibir este premio en Aconcagua:

Gran Logia de Chile premia con la ‘Medalla
Germán Tenderini’ a un bombero sanfelipeño

HOMENAJE ESPECIAL.- Aquí tenemos al Bombero Hono-
rario de San Felipe, Luis Jara, acompañado de las autorida-
des masónicas de Aconcagua Guillermo Tapia Barrios y René
Martínez Barros.

RECUPERANDO ESPACIOS.- Aprovechando que ya estamos en Fase 3, el aforo en esta ocasión fue mayor, pero siempre
con la distancia requerida.

BOMBEROS FELICES.- Las altas autoridades bomberiles de San Felipe se mostraron agra-
decidas con este homenaje a uno de los suyos. Superintendente David Guajardo y director
de la Cuarta, Marcelo Catalán.

AL MEJOR BOMBERO.- Estas son las dos caras de la Me-
dalla Honorífica Germán Tenderini, otorgada a Luis Jara.

Luis Jara Inostroza, Bombe-
ro Honorario.

Hace pocos días publica-
mos en Diario El Traba-
jo una reseña especial del
Bombero Honorario Luis
Jara Inostroza, mismo
que fue al Cuerpo de Bom-
beros el 18 de diciembre de
1980, tiene 64 años de edad
y 40 de ser bombero, y que
ahora nuevamente vuelve a
ser noticia, ya que la Gran
Logia de Chile le premió la
tarde de este lunes en el
cuartel de la Cuarta Compa-
ñía de Bomberos Moisés del
Fierro de San Felipe, con la

Medalla Honorífica
Germán Tenderini, mis-
ma que le fue entregada per-
sonalmente por el delegado
jurisdiccional del Gran
Maestro de la Gran Logia de
Chile, Guillermo Tapia
Barrios.

ÚNICO EN
ACONCAGUA

A la cita llegaron el su-
perintendente del Cuerpo
de Bomberos de San Felipe,
el Venerable Maestro de la
Logia Patria y Libertad
Nº36 René Martínez Ba-
rros y su comitiva logial,
estuvo el director de la
Cuarta Compañía Marcelo
Catalán también en cali-
dad de anfitrión.

«La Gran Logia de Chi-
le, que encabeza nuestro
Gran Maestro, Sebastián
Jans Pérez a quien me
honro en representar, se
hace presente para rendir
en este día, el justo home-
naje a uno de sus volunta-

rios destacados del Cuerpo
de Bomberos de San Felipe,
con motivo del Día del
Bombero 2021 (…) es por lo
tanto para nosotros motivo
de infinita satisfacción el
poder reconocer a don Luís
Gabriel Jara Inostroza,
quien por más de 40 años
ha servido tanto a su insti-
tución como a su comuni-
dad, dejando siempre en
alto el prestigio de Bombe-
ros de Chile. Don Luis pue-
de sentirse satisfecho y con-
tento de la labor realizada,
sobre todo al observar que
sus tres hijos han seguido
sus pasos en su querida
Cuarta Compañía de Bom-
beros de San Felipe», indi-
có Tapia Barrios durante su
discurso.

BOMBERO
AGRADECE

Diario El Trabajo ha-
bló con el homenajeado,
quien agradeció el homena-
je recibido, ya que es la úni-
ca Medalla entregada este
año en el Valle de Aconca-
gua.

«Estoy contento, me
siento halagado de haber
recibido una distinción tan
importante desde la Gran
Logia Masónica de Chile,
representada en esta opor-
tunidad por don Guillermo

Tapia, muchas gracias»,
indicó Jara.

Así también el director
de la Cuarta Compañía,
Marcelo Catalán, tuvo
palabras por este homenaje
rendido a un Cuartino:
«Muy contento porque la
Logia Masónica Patria Li-
bertad Nº36 de San Felipe
reconoció a un bombero de
nuestras filas, un bombero
con una gran trayectoria
como don Luis Jara. Todos
estamos contentos porque
esto refleja plenamente lo
que es la visión de los ma-
sones con Germán Ten-
derini, un miembro que

falleció hace más de 100
años, pero él refleja los va-
lores que tiene don Luis en
este momento, amante de
nuestra institución, aman-

te de su familia, una perso-
na filántropa, así que muy
contentos por esta distin-
ción», dijo Catalán.
Roberto González Short


